

# NUEVA ILLICE

## SEMENARIO INDEPENDIENTE

AÑO I

SUSCRIPCIÓN

Este, un mes... 0'25 pts.  
Resto de España, trimestre... 1'00  
Extranjero, trimestre... 1'50

Elche 30 de Agosto de 1913

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle Cánovas del Castillo, núm. 17

No se devuelven originales.

NÚM. 12

### CLÍNICA

#### DON VICTOR MARTIN

Ex-alumno de los Hospitales de París

Operaciones y curación de estrabismos, desviaciones de párpados, pestañas, granios, pólipos, vegetaciones, seborrea, tumores, supuraciones, etc., etc.

Tratamiento de enfermedades específicas. Aplicación de suero oxígeno en el reumatismo.

Medicinas: Cloruro de sodio.

ASISTENCIA A DOMICILIO

Horas de consulta: de 9 a 12

Plaza de la Merced, núm. 15

### DESALIENTO

Muchas son las personas que, llevar a las columnas de la prensa la demostración de su pesimismo, que es el desaliento que predomina en toda la nación, a causa de la ineficacia política en la regeneración de la patria.

Apartandó a un lado toda esa hojarasca de leyes infecundas que ruedan por nuestros códices, poco queda en realidad que sea útil, pero aún siéndolo, cuando se trata de su ejecución se tropieza con tal cúmulo de injusticias, que equivale a tanto como si la ley no existiera.

De esa verdad puede certificar la inmensa mayoría de los españoles. Sin esas trabas ilegales, que viven como agazapadas en la sombra esperando la oportunidad de ser dañinas, el progreso nacional se mostraría vigoroso y lozano en el campo fértil de las iniciativas particulares, pues hay savia y ambiente para ello, si la pasión política y el caciquismo de guante blanco, por mil veces que el monterilla, no ahoga esas energías antes de florecer.

Cuando ninguna sombra se interpone en el horizonte de la humanidad, la fé renace en las criaturas, porque marchan sobre un suelo fuerte y sólido con honradez en el alma y esperanzas en el corazón, confiando llegar al fin sin tropezos que les impidan su noble avance y agoten su vida en la desesperación...

Si nuestra sociedad pudiera alcanzar esas transparencias de las aguas puras, cuando ningún lodo las enturbia, porque no hay en su seno putridas emanaciones; si todo cuanto rodea al individuo no le ofreciera otros obstáculos que los naturales, y viese amparada su razón y sus derechos, defendida su honradez, sin que la envidia del vecino o el odio del sectario sirvieran de cárcel a sus ideas o de cadenas a sus músculos, la nación tomaría otros rumbos, camino más amplio, orientación más segura y

firme para su prosperidad con esa gallardía propia del que está seguro del éxito.

Pero en lugar de esos beneficios, que son lógicos y de justicia, encuentra amenazados sus derechos, desconocida su virtud, desnaturalizados sus actos, perseguidas sus ideas, abofetando su honor, escupida su dignidad y endiosado el pillaje. ¿Cómo, pues, no ha de cundir el desaliento en los españoles, precisamente en los más sanos y viriles que tienen su honradez y su caballerosidad como divisa?

En España ¿qué Gobierno ha puesto en práctica eficaz los beneficios de una ley, sin que ésta haya oscilado más que del lado del derecho, sin lesión para nadie?

Si la ley fuese íntegra para todos y los rayos de su luz no se perdieran en la penumbra de oscuros y misteriosos callejones donde la acechan multitud de rencores, ¡qué hermosa sería la vida, y cuán felices y confiados viviríamos todos amparados por la diosa de la razón!

N. R.

### La última página

El calor le echó de la cama. Valiente cuarto y vaya una casa. Por supuesto, tan aborrecible como todos los cuartos de todas las casas de huéspedes de Madrid. Abrió el balcón y entró una bocanada de aire caliente, abrasador por entre la persiana rota. El sol rompía en la pared de enfrente sus 43° de fuego. Había que resignarse, cerrar y echarse a dormir otra vez. Así como así buena falta hacía el descanso a su cuerpo, porque fealdado que llevaba no chés de golfo! El delirio. Bien es verdad que aquel diablo de chiquilla lo merecía todo. No la salud, que a poco, la vida perdiera él por ella, si la vida no le fuera necesaria para con ella gozarse, precisamente. ¿Qué hora sería? Bah... No tenía prisa. Cerró el balcón. Se tumbó. Quemó el cuarto en una suave oscuridad muy grata a la vista y a la modorra de aquella hora cálida. Quiso dormir. Imposible ya. Los vendedores ambulantes praganaban pimientos de Aragón, pepinos, tomates, escarolas de Orihuela. Subían las voces agres, chillonas, desagradables. Y oía el ruido de los tranvías con su ruidito metálico sobre los rieles, tintando sin cesar, el cascabelear de los coches de punto y, de vez en vez, la bocina de un auto—¿dónde vas con montón de Mantilla?—en la calle próxima. Imposible ya. El viento entró en el balcón. Y entonces leyó Antonio aquel nombre tan dulce que tantas veces en silencio repaña: Bela.

Freitó a su cama, en los esmerillados

crisales de la puerta, había puesto un día, raspando el esmalil, con desiguales letras, un nombre, el nombre más divino de la mujer más divinamente sensual que Antonio había conocido... Y su mirada fué al espejo en uno de cuyos ángulos lucía ella en una postal de cuerpo entero todo su garbo de chula madrileña...

Bela tenía razón. ¿Por qué no acceder? Mejor cuidado que en la de casa huéspedes, más tranquilo él y los dos lejos de las casas discretas, refugio del amor andariego. Buscaría un piso modesto, eso sí, pero alegre y alto, tocando el cielo, en Chamberí o en Puzos y él llevaría ella sus cuatro trastos y él sus libros y su baúl. Y a gozar del amor sin freno en aquella boca golosa y fresca, en aquellas carnes milagrosas de su chiquilla toda brasa, fuego, pasión en los ojos y en los labios y en los abrazos extenuadores, definitivos...

Pero... Se contuvo, Antonio. Corrió una carta pequeña, blanca, á ras del suelo, lanzada desde fuera. Carta de Luisa. Se puso triste y cambiaron de rumbo sus pensamientos. Pensó que hacía quince días que no había escrito a su burguesita, a su novia provinciana toda bondad y resignación. Con esta de ahora eran cuatro las que había dejado de contestar.—Piensa la ingenua que estoy enfermo. Le pareció mentira con tanto como la había querido! Y lo cierto era que ahora... no es que no la quisiera justamente, pero ya no sentía por ella la pasión febril de antaño; era ternura, agradecimiento a los recuerdos lejanos, era algo que tenía mucha menos fuerza que el amor.

—Aquello fué la explosión romántica que todos tenemos a los veinte años—pensó.

En la pared, entre la cómoda y el espejo, el calendario decía la fecha del día que corría. Doce de Agosto.—Y he aquí que hoy hace cuatro años cabalmente que tengo relaciones con esta pobre Luisa tan confiada, tan buena, tan creída en mi amor eterno, con esta chiquilla tanto más adorable en su candor pueblerino, cuanto yo rebajado en esta vida de displicación viejosa que deja huellas en el cuerpo y en el alma...

Antonio recordó las tardes tranquilas, las domingueras tardes de su pueblo. La gente sale a tomar el sol y va, carretera adelante, hasta un repecho, por entre dos hileras de álamos sin hojas... Hay allí una plazoleta alfombrada de musgo, rodeada de un muro bajo que es como un banco corrido; en el centro hay una ermita pequeña, modesta, ruidosa... La gente se sienta en este banco perezosamente, y cuando el sol está próximo a ocultarse, esta buena gente que nunca tiene prisa, que reduce la vida al hogar, la iglesia y la plazoleta de la ermita toma otra vez la carretera y llega al pueblo cuando caen lentas sobre él unas campanadas misteriosas, apagadas que llaman a rosario...

... Y, recordando, recordando, vivó...

Ya no eran novios; se habían casado y por la carretera pasaban cogidos del brazo, como es uso entre matrimonios bien avenidos. Se vió sentado en el banco de la plazoleta, su mujer al lado y delante unos chiquillos que juguetean y le llaman papá... Y la misma vida, todos los días: el casino, las ocupaciones, la llegada de periódicos, la tertulia en la farmacia... Todo sin amor, sin pasión, función del órgano y no santa emoción del espíritu.

Dejó la cama. Escribió.

Luisa: no puedo volver a tí; es muy grande la distancia espiritual que nos separa; amamos de distinta manera.

Sea esta carta la última página de la novela de amor que hemos escrito.

Perdón y olvido para

Antonio

Y el inquieto Antonio supo pocos meses después que la ingenua y confiada chiquilla ya no era chiquilla, que era la bella esposa de...

¡Función del órgano y no santa emoción del espíritu!—copista

Vicente Fenoll

Madrid—Agosto 1913.

### Asociación de la Prensa Illicitana

Un exceso abrumador de original nos impidió dar cuenta a nuestros lectores de la reunión celebrada en la Sociedad «Juvenil», por los periodistas illicitanos, convocados por nuestro director, para constituir la Asociación.

Omitimos detalles, ya que todos nuestros estimados colegas se han ocupado del acto: únicamente diremos que se halla haciendo los trabajos preparatorios una comisión compuesta de los Sres. Pascual Pastor Maciá, Antonio Martínez Sánchez, Manuel Torregrosa Ruiz, Antonio Agulló Soler y nuestro director.

Abrigamos la esperanza, casi la certeza, de que en breve principiará a funcionar la Asociación de la Prensa Illicitana.

A su debido tiempo informaremos a nuestros lectores de lo que vaya realizándose.

### Los Primeros Pasos

POESÍAS

DE

Pascual Pastor Maciá

Se halla de venta en esta Imprenta, al precio de UNA PESETA.

# Mala costumbre

Raras, rarísimas, son las familias que en Elche existen que no disfruten de su correspondiente apodo.

Esto que se divorcia de la civilización, debía desterrarse para siempre, como costumbre perniciosas, y por lo mismo detestable a todas luces.

Por llamar a algunos por el apodo han habido riñas sangrientas; y hasta ha costado a muchos dejar un puesto vacío en el banquete de la vida.

Por lo mismo rifan a diario miles de chicos, cuando no toman parte las madres armando escandaleras descomunales.

Hay que confesar, sin embargo, que los illicitanos van poco a poco ahuyentando de nuestra ciudad el repudiable uso de los alias, sustituyéndolos por los apellidos.

Día llegará, si así se procede, que habrán desaparecido por completo los sobrenombres, que tan mal cuadra a una ciudad ilustre, como la nuestra.

Para que el respetable que nos lee se percate de que los hay de todos gustos, me permito anotar algunos, los más conocidos.

Si hablamos de ejército tendremos: El «soldado», el «furriel», el «centinela», el «cabo», el «capitán», el «coronel», el «general», el «príncipe» y el «rey», y luego viene el «conde», el «marqués»... De cuadrúpedos el «animal», el «llo», el «tigre», «pantera», el «hou», el «burro», el «tío «micho», el «sombrero», el «gos», la «rabo», el «gato», el «cordero», el «conill», el «tío «Rata», el «Ratón» y el «ratoll».

No me negarán muchos de los que llevo apuntados, que hoy son llamados por otros más bien por el propio nombre o apellido, que por el alias.

Eso prueba de que el bárbaro vocabulario va desterrándose a pasos de gigante.

Si hablamos de verduras, tendremos: el «tío «tomata», el «bachoques», el «trava», el «nap», la «cherevía», «flora», «camarreja», «patacá» y el «tío «fava».

Se han dado casos sobre el particular de amigos, y bien amigos, no saber el nombre propio uno del otro.

Y hablando en tesis general, no solo es víctima del apodo el individuo a quien se lo endosan, sino que cargan con el alias sus hijos, sus nietos y hasta me atrevo a afirmar los nietos de sus nietos.

Para que el «amable» se convenza de que los hay de todas clases, con su permiso hará relación de unos cuantos.

De ropa: «Chiponet», «chaleco», «pantalones», «caisones», «camals», «chaques», el «tío «caises», el «tío «calsetí», el «tío «brials», «cajaqueta», «faldetotes», «capa», «manta» y el «tío «mantellina» y «poca ropa».

De aves, «gallina», el «gall», «polles», «matapavos», «pava», el «tío «gano», el «tío «pato», «coloma», «pichó», «canari», «cagarnera», «gafarró», «teulal», el «tío «chau» y «cotorra».

De armas: El «tío «puñales», «navacha», el «escopeter», Pere «Reminton», «cañones» y el «tío «trabuc».

Y si pasamos a la fisiología, nos encontraremos con «cap de candall», «carrillos», el «nasut», «gaites», «boqueta», «bocasa», «nil egarrañat», «oreja», «collet», «rascatripes», «culalt», «culxa», «pantorri», «peus de pisó», «garró» y «barretes».

También dispone Elche de un buen número de pescados, como «moll de roca», el «tío «muchol», «pelxet», «boga», el «tío «sipa», Sento «Tòlina», la «benitola», «anguilao», el «tío «cavalla», «boqueró», «morralla» y el «cranc» y luego vienen las antitesis;

- La «boniquita» y el «tío «feo».
- El «tío «rialles» y el «serio».
- El «tío «cec» y el «tenéce».
- Diego el «malo» y Quico el «bó».
- El «dols» y el «tío «salo».
- El «llarc» y el «curt».

Por último, para que te vea el colmo de la ridiculez el «cagón», «cagueta» y «caga estaques».

¡Illicitanos! Hagamos un extraordinario esfuerzo para ayuntar para siempre de nuestra patria chica el feo oficio de los apodos.

He dicho. Z.

## Lo de la casa de la calle de Velarde

Las cuestiones de interés local y que redundan en beneficio del pueblo, de su estética e higiene, merecen y deben reflejarse en los periódicos de ningún color político a fin de evitar exclusivismos e inclinaciones particulares.

Todos nuestros colegas locales han publicado sueltos rechazando el proyecto de edificar una casa al final de la calle de Velarde; nosotros, hace dos números, dimos al público unas cuartillas en que con el título de «Sin perfrasis ni circunlocuciones», combatíamos la idea de interceptar la calle dicha; pero hoy hacemos hincapié en esta cuestión, ya que así lo reclama el embellecimiento del pueblo y su prosperidad.

La calle de referencia, enclavada en el barrio de San Miguel, es sin duda la mejor de dicho barrio y, extendiendo su horizonte, es una de las mejores de Elche por su edificación moderna y por su buena alineación (carácter del que carecen las calles de esta ciudad) y por el encantador panorama que ofrece al transeunte el admirable palmar que al fondo se contempla, construir el edificio que se proyecta, implicaría un atentado al buen gusto y a la estética, colocándonos a un nivel demasiado bajo; pues al no saber conservar las bellezas naturales que poseemos, demostramos ser inaptos para entrar en el concierto de los pueblos europeos.

Con el objeto de persuadir al Ayuntamiento de que es un absurdo pretender edificar una casa como la que se quiere hacer en la calle de Velarde, vecinos y propietarios de la misma presentáronle, precedidos de un razonado escrito expresando las causas que motivaban su actitud, un pliego con todas sus firmas; por cierto que al discutirse en la penúltima sesión del Ayuntamiento, esta solicitud, uno de los ediles rebatí el tema con los argumentos de que en dicho pliego las firmas eran... lo de menos y que no merecía discutirse el punto.

El que asume los poderes del pueblo, quien debe velar por sus intereses económicos y estéticos, procurará destruir totalmente el asunto.

Una aclaración importante hemos de hacer constar: que al insistir en este asunto obramos creyendo lealmente favorecer al pueblo illicitano, no perjudicando intereses particulares.

Existe un medio honroso y conveniente para solucionar esta cuestión, y creemos que a él debe apelarse: que la casa no se construya, pero que al propietario del terreno se le indemalice de los gastos que haya hecho.

Se nos dice que un virtuoso capellán está dispuesto a dar una indemnización, y esto simplifica el asunto en alto grado. La autoridad, una de cuyas más sagradas misiones es conservar la armonía entre sus administrados, ¿no es hora de que intervenga buseando la fórmula conciliatoria?

A nosotros, como periodistas, ya lo hemos afirmado, pero no es ocioso el repetir: no nos gufa animadversión ni enemistad alguna. Por el contrario, nuestro anhelo más ferviente es que la paz cubra con su manto bienhechor la *terreta* en que nacimos. Así procedemos, fijos los ojos en el alto ideal del bien del pueblo, por sobre todas las pequenezas que inflecionan el ambiente.

## Las obras del Kursaal

Cumpliendo nuestro deber de informar a los lectores de todo lo que se haga en pro de nuestro querido Elche, enviamos a uno de nuestros redactores para que apreciara y reseñase las mejoras que están llevándose a cabo en nuestro más amplio y cómodo coliseo.

El zaguán, que en años anteriores se encontraba en tan lamentable estado, se halla en la actualidad en construcción, y para la presente temporada tendremos un verdadero *foyer*, o sala de espera, amplísimo y modernizado, en el cual se pondrá un buen servicio de repostería.

Según indagamos, se piensa también para la próxima temporada, enlazar el callejón de entrada y las taquillas serán colocadas a la entrada del zaguán.

Las obras están bajo la dirección del inteligente y entusiasta D. José Bernad Valero, dueño del Hotel «La Confianza».

## Musicalerías

Nuestro querido colega «La Libertad», con el mismo título que encabezamos este artículo y firmado por Ferrane, viene ocupándose del trascendental asunto de la formación de una banda aquí en nuestro querido pueblo.

Ante todo reciba mi agradecimiento el amigo Ferrane por el inmerecido favor que me dispensa, poniéndose a mis órdenes para que laboremos juntos y planteemos esta cuestión sobre bases bien cimentadas.

MI opinión sobre este asunto, ya la saben mis lectores y por tanto me ratifico en ella.

**Popular Coro Clavé**  
Por excesivo original en el número pasado, quedó en cartera un artículo, que no publicamos hoy por haber pasado de actuali-

dad, sobre la labor de este laureado Orfeón en las pasadas fiestas; baste decir que los coristas cantaron como nunca y por tanto fué el único número brillante de los festejos de este año.

Guiado por mi entusiasmo hacia la música, y para que me orientara sobre lo que había del viaje a Murcia, entrevisté al presidente del «Popular Coro Clavé» D. José M. Soler, que cariñosamente se ofreció a ir contestándome.

—¿Es cierto que se han ofrecido ustedes a cantar gratuitamente en las fiestas de Murcia?

—Hamlet, la sociedad que yo presido ha sido contratada por el Ayuntamiento de Murcia, para los días 6, 7 y 8 del próximo mes, por 200 pesetas libre de gastos, y por lo tanto queda contestada.

—¿Y cuantos actos hay que amenizar?

—Según el contrato son tres conciertos, pero nos parece que cantaremos en el Casino, Bellas Artes y quizás en algún otro sitio.

—¿Y de repertorio?

—Todo el que tenemos por delante, 18 obras, que ya las conoces tú, añadiendo una hermosísima composición: «El Crepúsculo».

Terminé y me despedí del simpático Soler dándole un apretón de manos y augurando un seguro triunfo a la Sociedad en esta excursión.

## Blanco y Negro

Cumpliendo las instrucciones del redactor-jefe, de que me ocupara de ciertos rumores que circulaban sobre la formación de la laureada banda «Blanco y Negro», interrogué a varios elementos de dicha banda y me contestaron que habían tenido varias reuniones todos los músicos, a raíz de unas cartas que habían recibido los Sres. Antonio Murcia y Germán Penalba pidiendo condiciones de la banda para amenizar los festejos que se celebrarán en Murcia el próximo Septiembre, y que no han llegado a un acuerdo.

Los músicos—siguieron diciéndome—estaban animadísimos en reorganizarse, y más teniendo, como teníamos, al músico de primera del Regimiento de la Princesa don Francisco Barceló, que se nos había ofrecido a dirigirnos, si llegábamos a un acuerdo, con las condiciones que nos presentaba.

Y ahora opino yo, después de lo dicho por los profesores interrogados, que los músicos están completamente unidos y no necesitan organizarse: lo que hace falta, es que se muevan los ánimos de todos los illicitanos, sin distinción de matices, y se forme una sociedad protectora sin ningún color político para que labore en favor de la banda y subvencione a un director que es lo primero que hace falta.

Con que, Ferrane, hay que seguir la campaña hasta que consigamos ver triunfar nuestras aspiraciones.

Dicen que dicen que han dicho, que uno de nuestros concejales ha trabajado con gran ahínco para que fuera a las fiestas de Murcia la banda de música... el 15 de Crevillente.

¿Dónde está el sacrificio por Elche y siempre por Elche que predicaba este caballero concejal?

Hamlet

## «Pepito Picatoste»

En nuestro estimado colega *La Defensa* vimos el pasado domingo un artículo titulado «Cascabeles al gato no?», firmado por Pepito Picatoste, algunas de cuyas aseveraciones hemos de rectificar.

Hemos de hacer constar en primer lugar la extrañeza que nos produce ver al señor de Picatoste afirmando y refutando cosas QUE NO SE HAN DICHO en NUEVA ILLICE, como cuando escribe que «el articulista empieza haciendo cuestión de gabinete la campaña contra la construcción de la tan careada casa de la calle de Verdades»; esto es un producto de la volcánica imaginación de Pepito, pues en nuestro artículo no existía ni remotamente la frase que señala.

Fúndase el artículo de Pepito Picatoste sobre la base de que un individuo no perteneciente a nuestra Redacción ha escrito el trabajo «Sin parfrasis ni circunlocuciones», aduciendo como prueba el hecho de que D. Manuel Torregrosa Ruiz se haya separado de NUEVA ILLICE. Ya esto hemos de contestar:

1.º Que es completamente inexacto que el citado artículo fuese de persona ajena a nuestro periódico: obra de un redactor es, revisada por el jefe de Redacción y con la conformidad de la mayoría de los que aquí escribimos, como puede ver cuando guste Pepito Picatoste. Cuanto sobre el artículo tenga que decir, dígalo en buena hora, que aquí estamos nosotros para atender y contestar sus objeciones: siempre que los *parlos de su ingenio* no sean elegatos tan incongruentes como el en que ha desahogado su odio contra determinada persona, en las columnas de «La Defensa»; y

2.º Que el separarse D. Manuel Torregrosa Ruiz, como al se separara algún otro redactor, no indica sino que hay divergencia de criterio entre los redactores, careciendo de importancia, que ocurra muy a menudo, y que se resuelve por mayoría sin que la tierra se desgaje ni tiemble el firmamento.

Ya deshechos los cargos que contra nosotros hace Pepito Picatoste, hemos de advertirle que estamos a su disposición para discutir el asunto cuando guste; pero que deseamos ver al pié de sus artículos la firma verdadera, ya que no debe haber inconveniente en ello cuando se procede lealmente y sin intención de ofender ni engañar.

### Pérdida

Unas gafas con montante dorado, se perdieron el lunes último en la Plaza Mercado.

Se gratificará al que las presente en la Administración de Correos de esta ciudad.

## La voz de la calle

### Los buñuelos

En nuestro número anterior dirigimos una queja al Sr. Vicens, Sargento del Cuerpo de Seguridad de este puesto, en la que

nos lamentábamos de que se permitiera hacer buñuelos en la vía pública.

Mejor enterados hoy, nos apresuramos a dar a conocer de quien es la culpa de este abuso.

A raíz de nuestra primera protesta el digno Sargento Sr. Vicens lo prohibió terminantemente, por lo que dejé de hacerse algún tiempo. Después los dueños de las buñolerías fueron lamentándose al Sr. Alcalde, el cual acabó por dar permiso para que volvieran a hacerlos del mismo modo.

¿No le parece al Sr. Alcalde que eso es poner trabas al cumplimiento del deber del Cuerpo de Seguridad?

### Sr. Alcalde

Tenemos entendido que la carne de cabaña de las terneras se entra en el pabellón y se vende juntamente con la demás carne de clase superior.

Como sabemos que eso está prohibido, gritamos: ¡A ver, ese Cañizares!

### Aviso:

Se participa a los que tengan números de la rifa organizada por la Cruz Roja que el sorteo será el del día 2 de Septiembre y no el del 31 de Agosto como dice en las papeletas.

## NOTICIAS

### «La Mazantinita»

Por noticias particulares que tenemos de Barcelona, sabemos que la gentil y bella artista illicitana «La Mazantinita», ha sido ventajosamente contratada por una empresa madrileña para trabajar en uno de los salones más frecuentados por aquel inteligente público.

Nosotros que hemos oído los elogios que se le tributan a la precoz artista, como cosa nuestra; que vemos con gusto los progresos de todo lo que sea hijo de esta tierra, no podemos sustraernos hoy para exteriorizar nuestra satisfacción, por los triunfos alcanzados por la «Mazantinita» y los que puede alcanzar en la villa del oso y el madroño.

La simpatísimas artista illicitana, que apenas cuenta 16 años, es una genial figura, que las empresas de Elche debieran contratar para la próxima temporada, con el fin de que todos sus paisanos pudieran aplaudir la exquisita labor artística de un astro illicitano.

### Carreras modernas

En todos los pueblos de España, van desapareciendo las rutinarias escuelas de cartilla e Historia Sagrada, porque van modernizándose e implantando ideas nuevas que en breve tiempo darán su fruto haciendo surgir una nueva juventud fuerte y vigorosa.

A Elche, le ha tocado ya el turno, pero se debe al incansable profesor D. Vicente Guiráu Latorre, por la implantación de las carreras especiales de Correos, Telégrafos e Industrias que tan sabiamente dirige. Es digno de todo elogio, la buena voluntad del di-

rector, para que sus discípulos encuentren toda clase de facilidades en los estudios de dichas carreras y la prueba está en que además del inteligente profesorado con que cuenta el Colegio de Santa María, ha sido aumentado este año con tres figuras de la Juventud illicitana D. Antonio Antón Mateu, don Julio M.º López Orozco, licenciados en medicina y cirugía, y D. Porfirio Pascual, profesor en idiomas.

Esperamos que los desvelos del señor Guiráu por la implantación de dichas carreras, sean recompensados con un buen número de discípulos, y que en plazo no lejano, tengamos jóvenes de valía que ejerzan estas provechosas carreras.

### Colegio de Ntra. Sra. de la Asunción

Este acreditado Colegio que tan acertadamente dirige nuestro estimado amigo y colaborador el culto Licenciado en Filosofía y Letras, D. José Pascual Urbán, abrirá sus aulas el día 1.º del próximo Septiembre, a los alumnos de 1.ª Enseñanza y a los que quieran prepararse para el examen de ingreso a la segunda.

### Viajeros

Han salido:

Para Valencia: D. Luis Vivas García, alumno de la Academia de Infantería.

Para Madrid:

D. Ramón Jaén Fuentes, distinguido abogado.

D. José Campillo Lozano Teniente Coronel de Infantería.

Para Tarragona:

La Srta. Cándida Antón, donde ingresará de novicia en la central de las Carmelitas Descalzas.

Para Caudete:

D. José García Coquillat, abogado y secretario de aquel Ayuntamiento, y su bellísima hija María.

### A Santapota

Con motivo de pasar una corta temporada de baños en la vecina villa de Santapota, el miércoles de la presente semana salieron para la misma nuestro querido amigo y suscriptor de este semanario, D. José Chorro acompañado de su demás familia.

### Entre nosotros

Tuvimos el honor de saludar la pasada semana al acaudalado comerciante en Orán, D. Ginés Maciá, que, venido por asuntos comerciales, visitó a su paso a la numerosa familia que en esta tierra de su procedencia tiene.

Deseamos haya tenido un buen viaje de regreso, a la vez que muchas prosperidades en el negocio.

### Defunción

Esta mañana a las diez ha fallecido después de penosa enfermedad la señora Asunción Parreño, esposa de nuestro estimado amigo Valentín Boix.

Reciba nuestro más sentido pésame el amigo Valentín y demás familia.

### Enfermo

Lo está de alguna gravedad el Ordinario de Elche a Alicante y amigo nuestro Joaquín Martínez Candela.

Deseamos de todas veras un pronto restablecimiento.

### Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción a los Procuradores de los Tribunales Alicantinos, Sres. Galán Benitez y Chorro Dols, que para despachar asuntos profesionales han permanecido dos días entre nosotros.

### Enhorabuena

Se la damos muy efusiva al joven letrado D. José Sempere Miralles de Imperial, por la brillantez y el ingenio respaldados en su primer informe oral, celebrado en el Juzgado de Instrucción de este Partido el 19 del corriente mes.

### ¿Inexacto o cierto?

Copiamos de «Heraldo de Alicante»: «Ignoramos el fundamento que pueda tener el suelto que publica el semanario de Elche NUEVA ILLICE en su número de 25 del corriente, para afirmar que ha fallecido en Mendoza donde residía, D. Ismael Sansano.

Hemos estado hablando con su hermano D. Juan, con cuya amistad nos honramos, y nos ha participado que nada sabe, y que de ser cierta dicha noticia, se la hubiera comunicado la familia desde Mendoza inmediatamente.

Nos alegraremos de que no se confirme tal desgracia».

Por nuestra parte también sentiríamos regocijo si no hubiese confirmación de lo que en nuestro número anterior publicábamos, aunque hemos de decir que los informes nos fueron remitidos por un querido amigo nuestro residente en aquella población.

### Banco de Cartagena

#### CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva

Lorca, La Unión, Aguilas, Oihuela,

Mazarrón, Ceiza, Caravaca, Melilla,

Helín, Elche, Yecla, Cádiz

y Alcoy.

Saldo anterior . . . . . 15 025 120'68

Imposiciones durante

la semana . . . . . 318 232'53

Suma . . . . . 15 343 362'21

Retegres . . . . . 323 083'66

Saldo . . . . . 15 020 278'55

Cartagena 23 Agosto 1913.

**Se vende** una casa situada en la calle Puerta Morera, núm. 4. Darán razón en la misma casa.

## Dos Primeros Pasos

### POESÍAS

DE

Pascual Pastor Maciá

Se halla de venta en esta Imprenta, al precio de UNA PESETA

Imp. de José Aguiló—Elche.

# Anuncios

GRAN SASTRERIA

Francisco D. Ió Díez

Canalejas, número 19

ELCHE

Viuda de Tomás Mora

Almacén y Taller de Muebles  
DE TODAS CLASES  
Especialidad en artículos de viaje

Calle del Salvador.---ELCHE

Repósteria y Confitería

Tomás García Martínez

Canalejas, 32 (Esquina Glorieta)---ELCHE

Exquisitos dulces secos  
Especialidad en tartas y bizcochos

FÁBRICA DE AGUARDIENTES,  
LICORES Y JARABES DE

Joaquín Pérez Sánchez

SPECIALIDAD ELCHÉ ANIS "PALMA"

Gran Taller de Sastrería

José Bayolo Rodríguez

Canalejas, 35 ELCHE

FONDA Y RESTAURANT DEL  
COMERCIO

PLAZA MAYOR, 21 Hijos de El Rotundo ELCHE  
Servicio de carruajes a todos los trenes

H. "LA ONFIANZA"

José Bernad Valero

Sagasta, 2---ELCHE  
Calle de San Juan, 10  
Servicio de carruajes a la Estación.

Antonio Almela Navarro

Manufactura de Calzado de  
todas clases

ELCHE Alicante

Fran<sup>co</sup> Antón Pomares

Salvador, 20---ELCHE

Establecimiento de Pa-  
quetaría, Mercería y  
Quincalla.  
Gran surtido en tarjetas  
postales y en abanicos  
y sombrillas  
de todas clases y precios.

Disponible

Aureliano B. Torres

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

ELCHE

Tráfico de valores en general.---Vistas de  
cheques.---Montes de piedad y minor.---Bóleos de  
--- y rúbricas cambiadas

Disponible

J. TEROL ROMERO

SAN FERNANDO, 30  
ALICANTE

Consiguencia.---En-  
biques.---Despachos  
Asuntos.---Tráfico de  
directos y de comen-  
de domicilio y domici-  
lio.---Servicio especia-  
lizado en pa-  
quetes.



AGENTES CONSIGNATARIOS EN BARCELONA:  
DOMENECH-CERT, (C. A.)  
Piso de Colón, número 11

Gran Fábrica de Chocolates

MOVIDA POR FUERZA HIDRAULICA Y DE VAPO

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICIÓN DE PARIS DE 1902

Francisco Brotóns Ruíz

Fábrica en Alzabaras Alto ELCHE Despacho: Troneta, 24

## BANCO DE CARTAGENA

SITUACION EL DIA 31 DE MAYO DE 1913

ACTIVO	Pesetas	PASIVO	Pesetas
Caja y Banco de España	6.977.867,87	Cuentas corrientes pasivas	6.066.956,46
Pagado dividendo cuentas utilidades		Impuestos de hecho	773.892,50
Fondos Públicos	1.864.621,43	Impuestos de la Caja de Ahorros	15.071.831,18
Descuentos sobre billetes	6.769.644,35	Reservas para contingencias	30.070,51
Recechos a cobrar	7.031.662,19	Corresponsales	1.214.848,90
Cuentas corriente con particulares	4.156.671,76	Reservas para contingencias	1.765.890,05
Salarios y sueldos de Cartagena	4.769.947,94	Reservas para contingencias	14.019,09
Corresponsales	20.758,55	Múltiples liquidadas	297.114,00
Varías	1.064.523,03	Fondo de reserva estatutario	1.000.000
Inmuebles	889.017,34	2º Fondo de reserva (voluntario)	400.000
Mobiliario	163.484,16	Capital	10.000.000
Cámara acapuzada de Ojitos de Alquiler	60.611,18		35.390.652,50
<b>Total</b>	<b>35.890.652,50</b>		
<b>VALORES NOMINALES</b>		<b>VALORES NOMINALES</b>	
Depósitos en custodia	22.829.233,58	Deposiciones de efectos en custodia	22.829.233,58
Reservas	290.500	Acreditaciones por depósitos	290.500
En garantía	3.918.906,23	Deposiciones de valores en garantía	3.918.906,23
<b>TOTAL GENERAL</b>	<b>62.429.292,31</b>	<b>TOTAL GENERAL</b>	<b>62.429.292,31</b>

V.º S.º EL DIRECTOR GENERAL,  
Casimiro Muñoz

EL INTERVENTOR,  
Rafael Sierra

Reservado para  
Quesos marca "LA VAGA"

Hotel y Restaurant  
**VICTORIA - MIRAMAR**

Francisco Dols

SANTAPOLA

(Alicante)

Junto a la Playa. Servicio emmerado. Carruajes a la Estación de Elche y a Alicante.